

MINISTÈRE DE LA COMMUNAUTE FRANÇAISE

F. 81 — 227

15 DECEMBRE 1980. — Arrêté ministériel complétant l'arrêté ministériel du 18 mars 1974 portant exécution de l'arrêté royal du 13 mars 1974 relatif à l'agrément des services de dépistage des anomalies congénitales métaboliques et à l'octroi de subventions à ces services, modifié par l'arrêté royal du 16 mai 1980

Le Ministre de l'Education nationale, Membre de l'Exécutif de la Communauté française,

Vu la loi spéciale de réformes institutionnelles du 8 août 1980;

Vu l'arrêté royal du 6 juillet 1979 portant organisation provisoire des Exécutifs des Communautés et des Régions, modifié par l'arrêté royal du 5 juin 1980;

Vu l'arrêté royal du 13 novembre 1980 fixant les compétences ministérielles pour les matières relevant de la Communauté française;

Vu l'arrêté royal du 16 mai 1980 modifiant l'arrêté royal du 13 mars 1974 relatif à l'agrément des services de dépistage des anomalies congénitales métaboliques et à l'octroi de subventions à ces services;

Vu l'arrêté ministériel du 18 mars 1974 portant exécution de l'arrêté royal du 13 mars 1974, relatif à l'agrément des services de dépistage des anomalies congénitales métaboliques et à l'octroi de subventions à ces services, modifié par l'arrêté royal du 16 mai 1980;

Vu l'accord de l'Exécutif de la Communauté française en sa séance du 10 décembre 1980;

Vu les lois sur le Conseil d'Etat, coordonnées le 12 janvier 1973, notamment l'article 3, alinéa 1er;

Vu l'urgence:

Considérant que l'urgence se justifie en ce que les centres de dépistage des anomalies congénitales métaboliques doivent être agréés en 1980 pour pouvoir bénéficier de l'indemnité prévue pour le dépistage de l'hypothyroïdie congénitale par l'arrêté royal du 16 mai 1980 précité;

Arrête :

Article 1er. L'article 2 de l'arrêté ministériel du 18 mars 1974 portant exécution de l'arrêté royal du 13 mars 1974 relatif à l'agrément des services de dépistage des anomalies congénitales métaboliques et à l'octroi de subventions à ces services, est complété par l'alinéa suivant :

« 4. Les techniques particulières pour le dépistage neonatal de l'hypothyroïdie congénitale comportent au minimum un test hormonal spécifique pour déterminer les taux sanguins de la T.S.H. ou éventuellement de la T.4 contrôlée par la détermination de la T.S.H. pour les valeurs basses de la T.4.

Ces dosages sont effectués à partir d'un prélèvement de sang total collecté sur un papier filtre identique à celui utilisé pour le dépistage des autres maladies métaboliques mentionnées dans l'arrêté royal précité.

Le Centre de dépistage de l'hypothyroïdie congénitale doit participer à un programme de contrôle de qualité en ce qui concerne les déterminations des taux de T.S.H. et de T.4 aussi bien sur sang total collecté sur papier que sur sérum. »

Art. 2. L'article 3 du même arrêté est complété par l'alinéa suivant :

« Le contrôle de chaque test présomptivement positif par l'hypothyroïdie congénitale doit se faire à partir du sérum et comporter la détermination au minimum des taux sériques de T.S.H. et de T.4. »

Art. 3. Le présent arrêté produit ses effets le 1er janvier 1980.

Bruxelles, le 15 décembre 1980.

Ph. BUSQUIN

MINISTERIE VAN DE FRANSE GEMEENSCHAP

N. 81 — 227

15 DECEMBER 1980. — Ministerieel besluit ter aanvulling van het ministerieel besluit van 18 maart 1974 houdende uitvoering van het koninklijk besluit van 13 maart 1974 betreffende de erkenning van de diensten voor opsporing van de aangeboren metabolische afwijkingen en de toekenning van subsidies aan die diensten, gewijzigd bij het koninklijk besluit van 16 mei 1980

De Minister van Nationale Opvoeding, Lid van de Executieve van de Franse Gemeenschap,

Gelet op de bijzondere wet tot hervorming der instellingen van 8 augustus 1980;

Gelet op het koninklijk besluit van 6 juli 1979 houdende voorlopige organisatie van de Executieven van de Gemeenschappen en van de Gewesten, gewijzigd bij koninklijk besluit van 5 juni 1980;

Gelet op het koninklijk besluit van 13 november 1980 tot bepaling van de ministeriële bevoegdheden voor de aangelegenheden van de Franse Gemeenschap;

Gelet op het koninklijk besluit van 16 mei 1980 tot wijziging van het koninklijk besluit van 13 maart 1974 betreffende de erkenning van de diensten voor opsporing van de aangeboren metabolische afwijkingen en de toekenning van subsidies aan die diensten;

Gelet op het ministerieel besluit van 18 maart 1974, houdende uitvoering van het koninklijk besluit van 13 maart 1974 betreffende de erkenning van de diensten voor opsporing van de aangeboren metabolische afwijkingen en de toekenning van subsidies aan die diensten, gewijzigd bij het koninklijk besluit van 16 mei 1980;

Gelet op het akkoord van de Executieve van de Franse Gemeenschap, gegeven in zitting van 10 december 1980;

Gelet op de wetten op de Raad van State, gecoördineerd op 12 januari 1973, inzonderheid op artikel 3, eerste lid;

Gelet op de hoogdringendheid;

Overwegende dat de hoogdringendheid gerechtvaardigd is, gezien de centra voor opsporing van de aangeboren metabolische afwijkingen dienen erkend in 1980, teneinde te kunnen genieten van de subsidie voorzien bij het koninklijk besluit van 16 mei 1980 inzake de opsporing van de aangeboren hypothyroïdie,

Besluit :

Artikel 1. Artikel 2 van het ministerieel besluit van 18 maart 1974, houdende uitvoering van het koninklijk besluit van 13 maart 1974 betreffende de erkenning van de diensten voor opsporing van de aangeboren metabolische afwijkingen en de toekenning van subsidies aan die diensten, wordt aangevuld met het hiernavolgende alinea :

« 4. De bijzondere technieken voor de neonatale opsporing van de aangeboren hypothyroïdie omvatten ten minste een specifieke hormonale test om de bloedspiegels van de T.S.H. te bepalen of eventueel van de T.4, getoetst door de bepaling van de T.S.H. voor de lage waarden van de T.4.

Deze doseringen worden uitgevoerd op een bloedstaal afgenumen op eenzijdige filterpapier als datgene dat gebruikt wordt voor de opsporing van de andere metabolische afwijkingen, aangehaald in voormalig koninklijk besluit.

Het centrum voor opsporing van de aangeboren hypothyroïdie moet deelnemen aan een programma voor kwaliteitscontrole inzake de bepalingen van de T.S.H. en de T.4, zowel voor het bloed opgenomen op papier als voor het serum. »

Art. 2. Artikel 3 van hetzelfde ministerieel besluit wordt met volgende alinea aangevuld :

« De controle van elke vermoedelijke positieve test voor aangeboren hypothyroïdie moet gebeuren op serum en dient ten minste de bepalingen van de T.S.H. en de T.4 gehalten te bevatten. »

Art. 3. Dit besluit treedt in werking op 1 januari 1980.

Brussel, 15 december 1980.

Ph. BUSQUIN